

Zeitschrift: Actio : un magazine pour l'aide à la vie
Herausgeber: La Croix-Rouge Suisse
Band: 97 (1988)
Heft: 8-9

Inhaltsverzeichnis

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

EDITORIAL

Un éternel recommencement

La période estivale donne toujours l'illusion que les problèmes du monde, guerre, pauvreté, maldéveloppement, catastrophes naturelles, s'effacent pour nous laisser goûter en paix aux joies des vacances tant attendues.

Un bref panorama de l'action actuelle de la Croix-Rouge, en Suisse et dans le monde, nous montre, que pour notre Mouvement, la pause estivale n'existe pas.

Cent réfugiés iraniens viennent de foulé pour la première fois notre sol et où ils sont accueillis en qualité de réfugiés. Un peu moins de la moitié d'entre eux sont pris en charge par la Croix-Rouge suisse et, déjà, s'est mise en branle l'organisation de leur accueil, maintes fois éprouvée au cours des ans, au fur et à mesure de l'arrivée de groupes de réfugiés semblables.

Dans un tout autre domaine, celui de l'aide sociale, vont débuter les premiers cours destinés à former les bénévoles appelés à prendre en charge les malades du Sida et les séropositifs. La Croix-Rouge suisse s'avance dans des voies inexplorées même si elle peut se prévaloir d'une longue expérience dans le domaine de l'aide sociale.

Dans les territoires occupés par Israël, les jours se suivent et se ressemblent, caractérisés par l'engrenage de la violence et de la peur au milieu desquels le CICR s'efforce d'apporter un peu d'humanité. En Afghanistan et au Sud du Soudan, il s'apprête à porter assistance aux innombrables victimes du conflit en lançant une campagne d'assistance dont il a, au fil des années et des campagnes similaires, perfectionné le scénario jusque dans les moindres détails.

Au fond, presque de la routine, direz-vous. Et pourtant, chaque intervention humanitaire est unique en soi et tient du pari. Un pari que ne peuvent relever que des hommes conscients de la mission spécifique de notre Mouvement mais aussi de ses limites.

Or l'une et les autres sont-elles toujours connues de la jeune génération, appelée demain à accéder aux postes de décision de la Croix-Rouge? Qu'il me soit ici permis d'exprimer un jugement emprunt d'inquiétude sur la «relève» et l'absence de politique de recrutement et de formation à long terme des cadres, tant au niveau international que national.

Moins que jamais, l'idéal des «troisièmes combattants» s'improvise. Il repose sur une conscience pleine et entière de l'essence de notre institution. C'est la Croix-Rouge de l'an 2000 qui est en jeu.

Bernard Bumann

SOMMAIRE**2** En bref**4** Editorial/Sommaire
Un éternel recommencement**5** L'urgence était partout
Interview de Mme Phlech Phiroun, présidente de la Croix-Rouge de la République populaire du Kampuchéa**6** Par amour du métier
Les 20 ans des Camps d'information sur les professions de la santé**8** Une année après
A Münster (VS), les travaux de reconstruction se poursuivent, une année après les intempéries de l'été 87**10** Dossiers intempéries: aux trois quarts refermés
Comment ont été utilisés les dons en faveur des victimes des intempéries**12** Ethique et engagement
Résumé d'une conférence donnée par le professeur Eric Fuchs, de l'Université de Genève**14** Les Français en train et les juifs... par la filière
A propos du livre d'Anne-Marie Imhof-Piguet «La filière» et de l'aide apportée par des Suisses aux enfants juifs pendant la Seconde Guerre mondiale**16** La Croix-Rouge à l'heure de la BD
La Croix-Rouge présente ses réalisations dans le cadre du dernier festival de la BD à Sierre**18** Le charme discret de la «Casa Henry Dunant»
A la découverte d'une propriété de la CRS sur la côte ligure**20** Méconnu même au sein de l'armée
Interview de Roland Pickel, médecin-chef de la Croix-Rouge suisse ad intérim**22** Les mères à l'avant-garde
Rencontre avec Bob Anabah, de la Croix-Rouge du Ghana, à propos du travail Croix-Rouge dans son pays**24** L'école de la rue
Coup d'œil sur le projet CRS en faveur des «enfants de la rue» à Asunción (Paraguay)**28** Pages d'histoire (XII)
Un océan de misère (II)**30** Nouvelles du CICR
Nouvelles du monde Croix-Rouge et Croissant-Rouge